

*Palabras del MBA Mario de la Cruz Sarabia
Presidente Nacional de CANIETI
Durante la inauguración de la
XXXVIII Convención Nacional de CANIETI*

Ciudad de México a 13 de septiembre de 2017

Buenos días, como están?

De verdad que es un gusto estar aquí y quiero agradecer a todos quienes nos hacen el honor de acompañarnos esta mañana en la inauguración de nuestra convención de la CANIETI.

Antes de iniciar, permítanme expresar nuestra solidaridad como Cámara, pero sobre todo como mexicanos, con todas las familias de las víctimas del terremoto del jueves pasado que afectó principalmente a Chiapas, Oaxaca y Tabasco, así como del huracán Katia que recientemente azotó a los estados de Veracruz y Tamaulipas.

Tradicionalmente, de lo recaudado por entradas a la Convención, CANIETI otorga un donativo para impulsar alguna causa relacionada con la innovación y la tecnología. Este año, **uniendonos al llamado del Presidente de la República**, hemos decidido otorgar ese donativo para apoyar a nuestros hermanos que han sido afectados.

A nuestra mesa directiva, consejeros, expresidentes, presidentes de sedes y oficinas, directores, medios de comunicación, aliados del sector y sobre todo a nuestros afiliados, **gracias** por estar aquí el día de hoy.

Quiero reconocer de manera especial la presencia del secretario de la SCT, **Gerardo Ruíz Esparza**, quien asiste hoy con la representación presidencial. Señor secretario, haga extensivo nuestro saludo al **Presidente de la República**.

Además secretario, quiero agradecerle las gestiones que encabezó para que, **por primera vez en su historia**, CANIETI fuera recibida de manera oficial en Los Pinos en el marco del cuarto aniversario de la reforma de telecomunicaciones.

CANIETI es un organismo donde convergen tres grandes industrias que son y seguirán siendo protagonistas del crecimiento de México: Electrónica, Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información.

Por ello, quiero compartir con ustedes algunas reflexiones que considero relevantes.

TELECOMUNICACIONES

En primer lugar, destaco los avances logrados gracias a la reforma en telecomunicaciones.

Las inversiones en el país en el sector se han incrementado sustancialmente, se ha fomentado un mayor despliegue de infraestructura y como resultado mejor cobertura y sobre todo, los precios de los servicios para los mexicanos han experimentado una reducción significativa.

Estos beneficios han sido posibles en gran medida por el impulso dado a la reforma por parte del **Secretario Ruíz Esparza** y su equipo.

El secretario ha sido un gran aliado y siempre ha mostrado apertura para el diálogo y disposición para cooperar con la industria en atender los temas de la agenda Telecom. Por cierto, es la quinta ocasión que el secretario nos acompaña de manera ininterrumpida.

Somos un sector donde la constante es el dinamismo y la innovación, por ello seguimos avanzando en temas claves de nuestra agenda como la armonización de los reglamentos en los tres órdenes de gobierno, costos competitivos para el despliegue de infraestructura, el uso de la postería de CFE y el acceso a inmuebles federales.

Aprovecho para reconocer el apoyo de **Edgar Olvera**, quien desde su llegada a la subsecretaría de comunicaciones ha mostrado total disposición para colaborar con la industria.

Justo en el tema de infraestructura, hemos logrado avances significativos gracias al trabajo coordinado entre la SCT y la Secretaría de Hacienda que encabeza **José Antonio Meade**, quien nos acompañará más tarde.

A través del INDAABÍN, se han puesto a disposición de los operadores más de 13 mil inmuebles federales para el despliegue de infraestructura que complementan los más de 35 mil con que ya contamos.

Otro aspecto relevante en nuestra agenda es lograr la correcta armonización de los reglamentos de construcción en las entidades federativas para dar certidumbre jurídica a los operadores.

Por ello, hemos mantenido una estrecha colaboración con el gobierno de la Ciudad de México, por lo cual agradezco la presencia de **Salomón Chertorivski**, Secretario de Desarrollo Económico y representante del jefe de gobierno de la Ciudad donde también la inversión en telecomunicaciones ha crecido significativamente durante la presente administración.

De la misma forma esperamos desarrollar una relación muy productiva con **José Berzunza**, recién electo Presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico para abordar este y otros temas.

Ahora bien, quiero destacar el trabajo realizado por los comisionados y comisionadas del IFT desde su creación, quienes con gran profesionalismo han desarrollado las tareas que les han sido encomendadas por la reforma, por lo que agradezco su presencia el día de hoy.

Como ustedes saben, recientemente la Comisionada Adriana Labardini ha asumido la Presidencia del IFT, por lo que **quiero aprovechar para manifestar a nombre de la CANIETI nuestra plena confianza en ella para conducir los trabajos del IFT.**

Sabemos que este es su primer evento público y por ello apreciamos más su asistencia.

Y quiero aprovechar también para destacar de manera especial el trabajo realizado por el Comisionado **Gabriel Contreras** durante su gestión como presidente del IFT.

Estimado **Gabriel**, bajo tu liderazgo se lograron grandes avances en temas clave para el sector en el terreno regulatorio. Cuentas con el reconocimiento de la CANIETI.

ELECTRÓNICA

Como mencioné, nuestra cámara agrupa tres sectores de gran relevancia para la industria mexicana.

Uno de ellos, y que está llamado a ser un firme impulsor del progreso de México es la manufactura electrónica.

Actualmente somos una industria que genera más de 270 mil empleos, el segundo sector que más aporta al PIB de la industria manufacturera de exportación, sólo por detrás del automotriz, y realizamos exportaciones por más de 76 mil millones de dólares al año.

Sin embargo, no cuenta con una política pública específica para su crecimiento.

Por ello CANIETI ha concluido un análisis detallado sobre esta industria y en fecha próxima presentaremos una propuesta formal sobre los contenidos de una política pública que impulse la transformación de este sector.

Queremos contar en el corto plazo con un decreto para la industria manufacturera de exportación de alta tecnología .

TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN

La tercera industria que representamos y ejemplo del concepto de transversalidad en el nuevo Ecosistema Digital es el de Tecnologías de la Información.

Su importancia es crítica para el desarrollo exitoso de nuestro país, ya que será el que provea la confianza, el que permita armonizar los protocolos de comunicación en el internet de las cosas y de la industria 4.0, desarrollar nuevos servicios y el que mayores habilidades digitales requiere.

Por ello, actualizar la política pública del mismo ha sido prioridad de la Cámara y es un gusto anunciarles que - al igual que con la electrónica- hemos concluido una evaluación que nos permitirá proponer las modificaciones necesarias para actualizar esta política.

En este punto, quiero destacar y agradecer al subsecretario de industria y comercio, **Rogelio Garza** y a su equipo, por su apoyo para facilitar que estos y otros temas de la industria sean siempre atendidos con celeridad y nos hayan permitido avanzar en la agenda del sector.

A lo largo de estos años, Rogelio ha sido un aliado estratégico de la industria.

Al inicio comenté la importancia de elevar la confianza en el ecosistema digital de México. Para lograrlo, contar con una estrategia de ciberseguridad es primordial.

Por ello, CANIETI auspició el desarrollo un estudio sobre la situación de la ciberseguridad en México en coordinación con la AMITI y la Asociación de Internet MX -a quienes saludo con aprecio- y generamos recomendaciones puntuales para contribuir al diseño de la misma.

Estas recomendaciones se han entregado ya a la oficina de Estrategia Digital Nacional, encabezada por nuestra amiga **Alejandra Lagunes**, quien también nos acompaña el día de hoy y a quien agradezco su trabajo cercano a la industria.

Como principal recomendación **destaca la necesidad de contar con una Agencia Nacional de Ciberseguridad y de un coordinador general que organice los esfuerzos** entre el sector público, la iniciativa privada, la academia y la sociedad civil.

Dos temas de gran importancia para nuestra Cámara son la inclusión y el desarrollo de habilidades, ante lo cual hemos considerado en estos días paneles para abordar cada uno desde una perspectiva de industria y generar mayor conciencia sobre la necesidad de fomentar una plena inclusión y contar con talento capacitado.

Por ello, agradezco también la presencia del subsecretario de educación básica, **Javier Treviño**; del director general del CONACYT, **Enrique Cabrero**; del Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, **Jaime Valls**, así como de la Directora General del CONALEP, mi amiga y paisana, **Candita Gil Jiménez**.

Agradezco también la presencia del Procurador Federal del Consumidor, **Rogelio Cerda** a quien felicito por su reciente nombramiento y con quien nos reuniremos en breve para abordar los temas del sector.

Por otro lado, reconozco la presencia de la senadora **Cristina Díaz**, Presidenta de la Comisión de Gobernación; de la diputada **Sofía González**, Presidenta de la Comisión Especial de las Tecnologías de Información y Comunicación y de mi amigo y paisano el senador **Gerardo Flores**, Secretario de la Comisión de Comunicaciones y Transportes.

Para nosotros es muy importante su asistencia ya que en este periodo ordinario de sesiones, para CANIETI existen temas en los que deseamos colaborar con el poder legislativo y en los que agradecemos de antemano su disposición para atender a la industria.

Además de la agenda en ciberseguridad, queremos abordar la **Ley de Ingresos** y el proyecto de **Presupuesto de Egresos 2018**.

Necesitamos fortalecer programas y políticas públicas que han demostrado su efectividad y éxito para impulsar las tres industrias que representamos.

En especial, Prosoft, el Programa de Productividad y Competitividad Industrial y México Conectado. Cada peso de apoyo a estos proyectos tiene un gran efecto multiplicador. Genera más empleos de calidad, oportunidades de crecimiento de la economía y sobre todo, permite construir un mejor país.

Otro tema central en la agenda de CANIETI es la **renegociación del TLCAN**.

Quiero agradecer a **Juan Pablo Castañon**, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, a quien saludo con afecto y a **Manuel Herrera** de CONCAMIN, quien nos acompañará más tarde, el nombramiento que me hicieron como coordinador de la mesa de Telecomunicaciones del sector privado para la negociación.

He participado junto con los operadores de manera muy activa en las primeras dos rondas de negociación en Washington y la ciudad de México y confiamos que la actualización del mismo en este tema y el de Servicios Digitales así como ecommerce –que coordina mi amigo **Jesús de la Rosa**, ex presidente de CANIETI, concluyan de forma exitosa.

Hemos encontrado muchas coincidencias con nuestras contrapartes y consideramos que esfuerzos como el Acuerdo de Asociación Transpacífico han servido para ir alineando visiones de colaboración entre México, Estados Unidos y Canadá.

De la misma forma, quiero aprovechar la presencia del **subsecretario Garza**, quien asiste con la representación del secretario de Economía, para manifestar de nueva cuenta nuestro respaldo al proceso de renegociación del TLCAN.

Reiteramos nuestra confianza en el equipo negociador del Gobierno de México y el apoyo del sector privado con **Juan Pablo Castañón** al frente, para concluir con éxito las negociaciones que nos permitan continuar con el ritmo de crecimiento de la industria.

Estimadas amigas y amigos:

Antes de concluir, quiero subrayar dos temas que para los socios de CANIETI son **fundamentales**.

El primero de ellos, tiene que ver con la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que sea el IFT quien establezca las tarifas de interconexión entre los operadores.

En esa delicada tarea que tienen que resolver los comisionados del instituto de aquí a fin de año, ofrecemos como siempre nuestra disposición para trabajar de manera coordinada en busca de una solución que proteja los intereses de los usuarios finales.

Por este y otros temas más que son sumamente importantes para la industria de telecomunicaciones, es que hacemos un respetuoso llamado al Senado de la República **para definir -conforme a la Ley-** la presidencia del Instituto Federal de Telecomunicaciones **lo más pronto posible.**

Y el segundo aspecto que a la industria le interesa destacar es que, a escasos 10 meses de las elecciones del próximo año, en las que se renovarán 3 mil 326 cargos de elección popular, incluida la Presidencia de la República, es momento de hacer **un llamado a los futuros candidatos y candidatas para que incluyan en sus propuestas la agenda de tecnologías de la información, así como la continuidad de la reforma de telecomunicaciones.**

En CANIETI hemos dado muestras de nuestro compromiso con México todos los días.

Las inversiones realizadas, los servicios que brindamos, los bienes de alto valor agregado que exportamos y los empleos de calidad que sostienen a cientos de miles de familias, **expresan con absoluta claridad este compromiso.**

Por ello, **reiteramos este llamado a quienes aspiran a gobernar nuestro país** para valorar en su justa dimensión la importancia que tienen nuestras industrias en la generación de inversiones, en la creación incesante de conocimiento, de competencias y, por supuesto, de empleos.

Señores aspirantes y futuros candidatos, en esta industria tenemos el activo más valioso: Su gente.

Mexicanos comprometidos y emprendedores que salen a estudiar y a trabajar todos los días.

En este sector hay miles de empresarios y ciudadanos que estamos construyendo el país que queremos: un México fuerte, incluyente, e innovador.

Hagamos juntos de México un espacio donde la innovación y la capacidad de superar cualquier reto sean nuestro sello distintivo.

CANIETI está comprometida con un mejor México.

Un México del que todos nos sintamos orgullosos.

Muchas gracias.